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2024年 3月 9日，州委工作督察组

长、州工会主席吴光福一行，在丹寨县工信局刘

启义局长等领导的陪同下，莅临我公司视察指

导工作。此次视察的主要目的是了解公司复工

复产情况、员工返岗率、公司业务订单增长情况

以及公司经营中所遇到的困难等相关问题。

在公司执行董事许友芳的陪同下，吴光福

主席一行深入生产车间，详细了解了公司的生

产流程、产品质量控制以及安全措施等方面的

情况。许友芳执行董事向领导们汇报了公司在

复工复产过程中的工作举措和成效，重点介绍

了公司在保障员工安全健康、提高生产效率、优

化产品质量等方面的具体做法。

在听取汇报后，吴光福主席对公司的工作

给予了充分肯定，并对公司在保障员工安全生

产和复工复产中所做的努力表示赞赏。他强调，

当前正值经济复苏的关键时期，企业要继续加

强生产安全保障工作，确保员工健康安全；同

时，要积极拓展市场，争取更多业务订单，推动

企业稳步发展。

针对公司经营中所遇到的困难，领导们提

出了宝贵的意见和建议。他们鼓励企业要坚定

信心，勇敢面对挑战，充分利用政策优势和市场

机遇，努力克服困难，实现持续健康发展。

最后，我司执行董事许友芳代表公司对领

导们的关心和支持表示衷心感谢，并表示将认

真贯彻落实领导们的指示要求，努力推动公司

各项工作取得新的更大成效。

（文 王胜仙 / 图 徐奇斌）

3月 19日上午，丹寨县

政府党组成员、粤黔协作工作队黔

东南工作组丹寨小组组长雷杰文

同志；丹寨县政府党组成员、副县

长岑如刚同志一行 4人，亲临我司

进行参观考察。我司执行董事许友

芳、总经理边文俊陪同接待，共同

交流探讨企业的发展情况及未来

规划。

考察期间，雷杰文深入我司生

产一线，详细了解企

业的生产流程、技术

创新以及市场布局

等方面的情况。在公

司文化展厅，执行董

事许友芳向考察团

详细介绍了公司的

发展历程、当前的经

营状况以及未来的

发展规划。他表示，

我司一直致力于技

术创新和产业升级，

不断提升产品质量

和服务水平，以满足

市场需求。

期间，雷杰文、

岑如刚一行参观了

机加车间、装配车

间，并询问到我公司

的产业布局情况，总

经理边文俊在产业

链及产品优势等方

面做了进一步补充。

他表示，我司在产业链整合、产品

创新等方面取得了显著成效，拥有

完整的产业链条和丰富的产品线，

能够为客户提供一站式解决方案，

这是包含国外市场的。

雷杰文对我司的

发展情况表示高度肯

定。他指出，我司在技

术创新、市场拓展等方

面取得了显著成绩，为

地方经济发展做出了

积极贡献。他鼓励企业

再接再厉，继续加大研

发投入，提升核心竞争

力，争取创造更大的产

值。雷杰文询问我司是

否有上市计划，执行董

事许友芳表示，公司有

上市计划，但因前期产

业链布局过长，导致企

业的负债率较高，上市

计划暂未实行，公司依

然在积极推进中。

此次考察活动加

深了我司与政府部门

之间的了解与沟通，也

为我司未来的发展提

供了有力支持。我司将

继续秉承“人勤智慧沙成金”的企

业精神，努力提升企业实力和市场

竞争力，为地方经济的发展贡献更

多力量。

（文 /图 王胜仙）

图为雷杰文渊右二冤在展厅听取许董介绍 图为雷杰文渊左三冤在车间视察及听取边总介绍



“ 春意渐浓, 兴富祥贵州公司

迎来十二次植树活动，经过十二年

的坚持园区共种植各类花果树苗

1277株，厂区里玉兰花、李花正在

盛开，樱花也即将绽放，十年前种

下的香樟树苗已有十余米高，每年

夏季行走在厂区里都可随手摘一

颗杨梅和李子尝尝，

植树给我们带来的好

处，每一位兴富祥人每天

都在感受着，春季满园春

色，姹紫嫣红；夏季草木茂

盛，郁郁葱葱；秋季秋风落

叶，硕果累累；冬季银装素

裹，树枝冰雕玉琢般的晶

莹剔透；四季不同景，给繁

忙工作之余的兴富祥人带

来无尽的心里安抚和乐

趣。

今年植树的地点是 7#

厂房北面与金钟大道中间

的空地，种植的树苗是杨

梅树和李树，一共 162株，

分 21排，树苗与树苗间距

5米，由 12个部门种植，根

据部门不同人数，分配不

同数量的树苗。

下午 15:00天空放晴，阳光渐

暖，浩浩荡荡的队伍在公司北门集

合完毕，每支队伍前放置着今天要

种植的树苗，大家统一面向植树护

绿活动主席台，等待植树活动开

始。

人资行政部课长姚妮讲解树

苗的种植要求和注意事项，

接着总经理边文俊发言，边

总表示：直至今年，兴富祥

植树活动已开展十二次，植

树节意义重大，兴富祥坚持

一年一度的植树活动，不仅

是号召大家身先力行保护

环境，更是兴富祥企业文化

的体现和传承，打造绿色工

厂，美化工作环境，增强员

工归属感、幸福感是公司不

断努力的方向，结合精益求

精臻于至善的工作精神，

双向并行才能保证企业健

康、良性发展。每年厂区水

果成熟时节都给大家带来

了快乐，今年将大家喜欢

的杨梅树和李子树种下，

期待来年给大家带来更多

的丰收和欢乐。

讲话结束，边总宣布

植树活动开始，在各部门长的安排

下，大家迅速拿起锄头、铲子、水桶

和树苗快步走向种植区，微风浮动

头发，太阳晒在脸上，欢声笑语连

片，一群白色工装的兴富祥人此刻

奔向希望和美好未来的场景，另人

激动不已。

到达指定地点，没有丝毫迟

疑，众人挥动锄头开挖树坑，有人

拿量尺测量树坑标准，有人扶正树

苗回填，有人提来水桶浇水，有人

自觉充当“老师”监督种植步骤，各

种欢声笑语徘徊在树苗种植现场，

一片其乐融融生机勃勃的景象。在

默契配合下 40分钟众人完成了所

有树苗种植，下午 16:00植树活动

全部完毕，贵州兴富祥立健机械有

限公司第十二届植树圆满成功。

（文 姚妮 /图 姚妮 杨玲 王胜仙）
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每年的 3 月 8 日，是中国

“三八妇女节”，妇女节的全称是

“联合国妇女权益和国际和平

日”，在中国又被称为“国际劳动

妇女节”、“三八节”和“三八妇女

节”。这个节日是为庆祝妇女在

经济、政治和社会等领域做出的

重要贡献和取得的巨大成就而

设立的。它是世界各国妇女争取

和平、平等、发展的

节日，其起源可以

追溯到西方第一代

女权主义运动。在

这一天，人们会举

行各类妇女权益活

动，以纪念百年女

权主义运动。

正逢其日，公

司有 65位妇女同胞在公司不同

岗位，为公司的生产经营贡献个

人力量，公司为感谢各位女职工

辛勤付出，节日当天公司总经理

边文俊、副总经理潘普江，工会

主席周有财为 65位女职工送上

购物卡及鲜花，并亲切与女职工

交流合影，边文俊总经理代表公

司向各位女职致以工节日问候

以及衷心的感谢，并祝愿各位女

职工健康美丽，家庭美满。公司

大屏幕装扮喜庆还滚动着各种

祝福语让 65位女职工感受到公

司满满关爱，女职工们幸福感满

满，开心的手捧鲜花各种拍照留

念，场面十分温馨。

（文 /图 韦建兰）

我公司于 2023 年 11 月获得了贵州省

“专精特新”中小企业荣誉称号认证，2024年

1月获得贵州省“专精特新”小巨人企业荣誉

称号认证，是丹寨县唯一获取双项“专精特

新”荣誉的企业。于 2024年 3月 19日正式

接受“专精特新”中小企业荣誉称号授牌！贵

州省“专精特新”小巨人授牌待发放！

（文 /图 王胜仙）
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2024 年 2 月 29 日下午 16:00 公

司党支部书记边文俊同志带领全体党员和入党

积极分子，开展了公司 2024年复工复产第一场

生动而又富有重要意义的学习交流活动，为公

司可持续健康发展“建言献策”。

首先，边文俊书记给大家分享公司主打产

品成本结构和同行企业产品利润点对比，数控

无心磨床和 3C钻攻机；

数控无心磨床作为无心磨床行业一大类产

品，在各个行业有着非常重要的作用。尤其是较

近几年我国的先进技术得到迅速提高，许多先

进技术不断的应用在无心磨床上，使得国内的

无心磨床加强了自身的功能、巩固了性能的稳

定性、提高了自动化程度等，这样也进一步加快

了我国其他工业产业的快速进步和发展。数据

显示，2022 年我国数控无心磨床市场规模约

6.07亿元，较 2021年较小幅度下降。细分区域

结构而言，为靠近下游经济发达地区，我国数控

无心磨床主要集中在东部地区，如江苏省无锡

市、广东深圳等地。

由于在数控无心磨床领域技术上的缺失，

国产数控无心磨床不仅一直存在产品低端，价

值较低的问题，多年来被国际机床龙头企业占

据主要份额。目前国内数控无心磨床市场中，外

资企业仍占据大头，国内企业正不断加大研发

力度，加快数控无心磨床的研发生产。

随着国内技术的不断进步和产业升级，国

内机床企业不断加大研发投入，提高产品技术

含量，逐渐缩小与国际先进水平的差距。同时，

国家政策也加大了对国内机床产业的支持力

度，鼓励企业自主创新，推动国产化进程。未来，

我国数控无心机床国产化将进一步加速，产品

质量和性能将得到进一步提升，逐渐实现高端

市场的进口替代，推动我国制造业的快速发展。

接着，边文俊书记在会上就公司如何保存

现有市场客户和促进新客商、符合新市场、新产

品的开发与党员同志和入党积极分子们互做交

流意见和想法；

机加部经理、公司党员模范：周有财同志提

出：要提高生产效率就是要工作执行力要强，完

善本部门的危险源管控措施，持续推进本部门

的安全管理；加工设备升级自动化，普及数控智

能化，实行一人操控多工序多台机的模式，提高

产品加工产能。

熊兴同志提出：提高设备开机率，减少设备

闲置和空转的时长，加强设备检修保养频次，减

低设备故障率和维修周期，个别老旧设备加工

时长，需要修改加工工艺或更换新设备。

曾勇同志提出：继续优化作业工序流程，多

提出现场实际问题解决方案，多分享新技术培

训指导身边的新员工和老同事，实现大家共同

进步，实现产品质量一致。

。要调整产品系

统结构，要从过去的注重高技术性产品的投入

中，转向市场销量型产品为主导的思想，布局产

品系统结构。

近年来一直倡导注重高技术型产品的研发

和投入，坚信技术是核心竞争力。在今年，当前

经济低迷市场上面临着一些挑战：高技术产品

虽然先进，但往往价格较高，不太适合大众市

场；相反一些销量型产品的市场份额正在迅速

增长。

从注重高技术型产品投入转向市场销量型

产品主导。在今年，需要重新审视了市场需求，

调整了产品研发的方向，加强了对销量型产品

的推广。

只有真正了解市场和客户，才能在激烈的

市场竞争中立于不败之地。技术和市场并非对

立关系，而是相辅相成的。不断优化产品结构，

以满足更多客户的需求。

强化产品边际产出，要从做专做精的主业思

维，转向注重附加产品及服务的深耕，加大横向

产业链的投入，通过主业的周边效应带动主业

的发展，强基固本。

在当今竞争激烈的市场环境中，需要不断

地创新和拓展业务范围，以应对各种挑战。附加

产品和服务不仅可以为公司带来更多的收入和

利润，还可以增加客户黏性和忠诚度，进一步提

升公司的品牌价值和市场竞争力。同时，注重横

向产业链的投入也是非常必要的。通过与产业

链上下游企业的合作，公司可以更好地整合资

源、降低成本、提高效率，实现互利共赢的局面。

这种合作模式还可以帮助公司拓展市场、扩大

业务范围，提高公司的整体竞争力。此外，强基

固本也是非常重要的。公司需要不断加强自身

的核心能力和技术实力，提高产品质量和服务

水平，以赢得客户的信任和认可。同时，公司还

需要注重人才培养和团队建设，建立完善的管

理制度和流程，以保证公司的稳定和持续发展。

。要放弃做强

与做大的选择性思想的调整，明确量力发展不

贪大求强，坚持以当前效益为主的发展方向。资

本是实现企业走强做大的催化剂，但是，快速发

展是有其“利害”两面的，我们要清晰资本的本

质，否则就是将公司拉入资本陷阱。

。公司管理

制度精细化思想的调整。全面推进产品品质管

控“三委一助”模式的实施；全面推行数字化、信

息化无纸办公软件和办公系统的实施；当下就

业人员的素质与生活价值观的改变，公司将全

部推行“减员绩效”机制和工作能力评估考核机

制，使公司经营管理系统顺应就业群体的特性，

实现公司良性化健康化可持续发展的目标。

（文 /图 徐奇斌）

装配钳工所做的工作就是利

用现有机械设备和使用工装、工具

将机械产品零件组装成机械设备

并合格达标。

作为装配钳工，在工作岗位上

需要有明确的技能和认知，比如要

能看懂装配图纸，熟悉机械结构，

能做到按图装配，熟悉各种机械原

理。机床出现问题时，能够及时并

准确判断机床故障，独立进行一些

一般机床的维修工作。因为在进行

机械部件组装或维修时，需要根据

图纸进行操作，所有具备熟悉的图

纸阅读能力至关重要。

在装配过程中需要了解零部

件的功能、结构、材质、加工方式

等；了解打孔、攻丝、切磨、公差配

合等装配工艺。比如螺纹加工时，

攻 M 类几型号的孔需要钻多大的

对应孔；螺栓拧紧时，M类几型号的

内六角螺丝使用几毫米的扳手等。

当这些认知和技巧都很熟悉之后，

在装配机床的时可以做到事半功

倍。同时在钻头打磨这一方面要有

较强的手艺，钻头没有磨好会直接

影响打孔的误差。

装配机械设备精度都较高，在

零件装配时必须按照指定公差装

配，精确测量零部件以确定其尺寸

和位置，以保证整个机器的运行稳

定和测试运行时达到要求，若在安

装零部件时存在哪怕 1 毫米的误

差，都有可能会影响整体机床的精

度。装配过程要循序渐进，切勿贪

快进急，要细心做好需要精准装配

的每一步；在使用测量工具时，需

要明白以及了解测量的方法和意

义。进行测量的过程中，保持测量

工具的垂直和水平是基本要求，才

能确保测量工具与被测零部件充

分接触，避免误差的产生，以保持

测量的准确性。

设备保养是装配工作中及其

重要的一步，基本要求如防锈、润

滑、打胶等，都能够保证设备后期

使用不受干扰，减少故障的发生

率。

另外，虽为机械装配工，无论

在何种场合下，安全始终作为第一

位，安全操作是每个人都要遵守的

基本准则。在作业时必须了解与操

作或所用工具相关的安全规定，严

格遵守每一种机械设备的操作规

程。如行车使用必须正确佩戴安全

帽，打磨机必须佩戴护目镜和耳

塞，工作过程穿戴好劳保用品等。

如果在工作中出现工伤事故时，应

了解如何呼救或采取适当的安全

应对措施。

（文 罗利明）



距离清明节还有一段

时间，但十五过后已经有

陆续上山祭祖的人了。借

着温暖的春风，我也踏上

了春山，去追寻那深藏于

山林间的家族之根。没有

热烈的阳光，清晨春风吹

拂在脸上，温暖而不炽热，

也偶尔带着一股淡淡的花

香，心情是惬意的。

偶遇一片油菜花田，

零零散散开着金黄的花

朵，便是给了这初春的光

景一丝点缀，偶有微风起

伏，看着也别有意思。不觉

放慢了脚步，深吸一口新

鲜的空气，尝试感受着春

天的气息。应该是来的早

了一些，那些嫩绿的叶片上，还有

些许晶莹剔透的露珠，如同珍珠般

闪烁着光芒。

村里常看到，房前屋后都喜欢

种着一些果树。路过一户人家时，

惊现一棵开着粉红色鲜花的树，满

树的鲜红不见一片绿，与樱花相

似，看着却不是樱花；虽不是我喜

欢的，却也赞叹不已，仅能用惊艳

称呼了！

沿着山路向前，渐渐的有樱花

映入眼帘，不似那如雪似云的白，

而是略显粉嫩，应是刚开放不久，

未经世事一般，轻轻摇曳在微风

中。与满山枯草的荒相比，一个似

富家小姐尽显娇贵，一个如乡村老

妪年入斑驳。我或是再次被禁锢，

不觉停下脚步细品一番！在城里工

作很少回乡上山，本想着也只是平

平无奇的冬季枯枝败叶，没曾想却

藏着这么一个惊喜。此刻，我愿与

这自然之景融为一体，闭上眼睛，

聆听着樱花的低语，感受着初春的

气息。

穿过樱花林，便看见了那几座

属于先祖们的归冢。虽说是“林”，

也只是寥寥几棵，但在我儿时的记

忆力，确是有一片樱花林的。

来到了墓地前。看着那些熟悉

的墓碑，我心中涌起一股难以言喻

的情感。点香、敬酒、杀鸡，流程还

是一样没变，唯一变的只有时间的

痕迹；往年都是我爷爷做悼念，今

年，换成了我爸爸，我生怕有一天

会变成我......！

不远处的一个小坡地上，唯独

有一座孤坟，杂草长的很高，四周

似乎没了路，也没有香火的痕迹，

只是能依稀看出那轮廓确是一座

孤坟，像是被遗忘的百年老房，破

败不堪！

好奇问了一句，爸爸也不知

道，说是爷爷还在那会，跟爷爷过

来时也问过他，都不知道他是谁！

祂———是谁呢？

回程的路上，那些金黄的油菜

花、粉白的樱花、以及那棵惊艳的

果树，都成为了我心中最美的风

景。我不愿去想很久以后得事情，

唯有眼前更值得珍惜；我记得儿时

的樱花林，记得来时的路，只觉得

那座孤坟，也不应该被遗忘。
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野钓分为两种：一是为

鱼而鱼，二是为鱼而渔，我

属后者；渔嘛，可以理解为

“猎”。周末，在钓鱼路上，猎

沿途的风，猎山水的景，撸

心中的鱼，解生活的乏。

到丹寨快 4年了，可以

说跑遍了锦鸡之乡大部分

水域；山山水水，过目不忘，

遗憾是没留存精彩照片。我

记得前两年，丹寨周边小

河、溪流、野湖储水充足，野

钓资源甚好。那时同事相

邀，当热爱一致、趣味相投，

周末野钓总是鱼获满满。特

别在三到六月份，山间野味

疯长；有竹笋、蕨菜、野芹菜

等等，处处散发着春天的荷

尔蒙。特别是三月泡，覆盆

子是这个季节最好的钓鱼

粮。

天空很蓝，阳光很暖，

野钓人间三月天，食鱼回

甘、野菜生津。炊烟在溪流

间升起，钓手围坐，煮一锅

柴火饭，贼香。

刚开始，野钓我们就找

大水面，讲究大开大合；大

鲤鱼、大板鲫也猎食不少。

可慢慢发现这样的地方人

满为患，已失去闲情逸致、

超然独处的意义了。虽然我

等不携半天朱霞，可也是极

力爱护环境之人；捡拾野钓

垃圾带走，带不走的在保证

安全情况下焚烧处理。可偏

偏乱丢垃圾之人太多了，捡

不完；岸边、草丛满目疮痍。

已经刺痛了我，这些人不是

真正的钓手，“不配与我等

为伍”。

所以，我们这群喜欢钓

鱼的“伯牙和子期”选择走

进远山溪流，高山孤潭，寻

觅那不为鱼而渔的境界。在

溪流，特别喜欢两类鱼种：

马口和溪石斑。马口喜欢激

流，用短杆七星漂，拉饵或

者面筋垂钓。如果溪流开

阔，用微物路亚更是一绝。

钓上的马口三指大，色彩艳

丽，不愧为最美的溪流之

王。

而溪石斑呢?它喜欢呆

在溪流岩石下，小把颗粒打

窝一刻钟生效；用 2.7米或

3.6米 37调手竿撸，真是快

活到飞。小小的鱼，指头大，

拉力十足，看竿尖弯起的幅

度，兴奋之情一点都不逊色

于麻将桌上十三幺。溪石

斑，是溪流中名副其实的大

力水手。

溪流鱼，资源本就少，

或许一整天就撸三四十条。

可赤脚入水，背靠青山，已

使我悠然自得、心旷神怡，

足以。

野钓大鱼和小鱼，各有

乐趣。大鱼要守，守一份机

缘巧合，博群情激昂。小鱼

要逗，逗一份贪饵吞钩，满

口腹之欲。简言之钓大鱼刺

激、过瘾；吃小鱼吧！很香，

送饭神器。

有人说，钓鱼让人逃

避，让人消沉，那是世俗的

眼光。其实钓鱼，能磨炼你

的意志力；能让你冷静；能

让你减压；是男人的充电

站。

所以，那些爱护环境伟

大的钓手们，出发吧，钓鱼

季来啦！

肖清
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